

# EL DIARIO PALENTINO

Diario de los intereses de la capital y la provincia  
EL MAS ANTIGUO Y EN MAYOR CIRCULACION

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Jueves 8 de Abril de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit. de Alonso Hijo  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.615

**Doctor Tomás Ortiz**  
Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.  
Consulta de 12 a 5.  
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## CARTA DE MADRID

Abril 7

Sr. Director:

Dirán algunos que es extraña cosa sacar de la nota oficiosa del Consejo de ministros celebrado ayer, la consecuencia de que el ministro de Estado señor marqués de Lema, es hombre al agua y dejará de desempeñar la cartera en la primera ocasión propicia para hacer una modificación ministerial. Y esto ni más ni menos, es lo que nosotros hemos pensado al conocer la referencia del Consejo y después más en frío con unas horas de meditación, seguimos creyéndolo y con mayor firmeza todavía que en el primer momento.

En política las cosas son casi siempre como no deberían ser, y hay elogios y alabanzas, que envuelven en su seno la muerte, que con estar tan oculta no viene sin embargo tan escondida que no se sienta venir, como la anhelaba la doctora mística Teresa de Jesús, cuya figura estos días tiene actualidad con motivo de las fiestas de la celebración del centenario de su nacimiento en la ciudad de Avila.

El actual ministro de Estado es hombre de escasa talla para quien jamás se han circulado elogios grandes y por eso la primera vez que en un consejo de ministros se habla de su conducta, se aprueba su gestión y se publica y se elogia, á nosotros nos ha parecido que esas flores son un anticipo del tributo que se tributa á los muertos.

¿A qué venía ese elogio, la aprobación de la conducta de ese ministro, en el Consejo de ayer cuando nadie públicamente le atacaba, cuando no se discutía por nadie esa conducta, esa gestión que además, no es conducta de él ni de ningún consejero aislado, sino orientación de todo el gabinete? ¿Había dimitido el ministro por secretos motivos y para continuar exigió un público elogio, una sanción de todos sus compañeros favorable á su continuación en el gabinete? Parece que no había ocurrido nada de esto.

¿De qué se trataba entonces? ¿A qué esos extemporáneos elogios, esa aprobación de conducta que nadie discutía ahora?... ¡Ah! en la política hay cosas que no trascienden. Hay que olerlas así por debajo de actos en que muchos no paran mientes, que atisbarlas, cuando precisamente se dan notas que por lo extrañas, dan tufo á cosas internas interesantes de las cuales se trata á veces precisamente de apartar á la opinión para que ni siquiera las presuma.

No olvidemos un solo instante la contienda europea. Pensemos en la estrecha relación que con cuanto con ella se relaciona tiene la cartera de Estado. En nuestra posición de neutrales, es posible que en algún momento el ministro haya incurrido en el enojo de alguna potencia beligerante. Sacrificarlo ipso facto sería muy duro, daría además ocasión de recelo á otros contendientes. Bien ha podido suceder que contra el señor marqués de Lema se haya concitado el odio de alguna potencia. De momento, el Gobierno ha tenido que hacer lo que ayer hizo, que tendría causa bastante aunque aquí públicamente sea desconocida. Pero después, la muerte del ministro vendrá y vendrá por cualquier futil motivo que sirva de pretexto. En el Gobierno hay desde ayer una baja presunta. El tiempo dirá si estamos en error.

Recuérdese que no hace mucho, un alto personaje de la política alemana, al propio tiempo que hacía ante un periodista manifestaciones de simpatía hacia España, dejaba deslizarse diplomáticamente, pero con la natural mala intención, vagamente la lamentación de que el ministro de Estado español era un buen amigo de Inglaterra.

En diplomacia, hay insinuaciones que hieren como dagas, que tienen todos los caracteres de sentencias de muerte.

El ministro de la Gobernación ha dicho hoy que el señor Dato va á Barcelona en la fecha señalada. El propio presidente lo ha confirmado después. El Consejo de ministros de ayer fué muy largo. Los catalanes venían diciendo hace días que si Dato iba á Barcelona habría zona franca por decreto.

El reverso de esta medalla es este. Zaragoza, mejor, Aragón y Castilla están dispuestas a que no haya zonas, sino en las Cortes si salen. Dato ha negado que la dé por decreto. Con toda seriedad en redondo?

¿Qué pasará?... ¿Tienen razón los catalanes?... Dijo Dato la verdad sin rodeos a don Basilio Paraiso.

Hacia el 18 de este mes sabremos algo mas que ahora de la solución de esto que parece un geroglífico, o mejor aún un rompecabezas.

M.

## Nuevo medio de destruir insectos

Era extraño que no se hubiese aplicado la electricidad, o al menos intentar aplicar, a la destrucción de los insectos. La docilidad de esta forma de la energía hace que se preste a todos los usos, y para éste indudablemente tiene aplicación, teniendo en cuenta que la electricidad, cuando adquiere una tensión elevada produce efectos mortales, no ya a los pequeños organismos de que nos hemos ocupado, sino aun a los de gran importancia.

Donde primero se ha ensayado el procedimiento es en la República Argentina, para combatir la langosta. El dispositivo que se ha adoptado es el siguiente: Sobre un carro se instala un motor de gasolina con una dinamo que produce corriente alterna; sobre otro carro más ligero se instala un transformador para elevar el potencial producido por la dinamo a 6.000 voltios. En este mismo carro existe un gran carrete con el hilo conductor que comunica con la dinamo. Uno de los polos está en contacto con una tela metálica que va instalada debajo del fondo del carro que lleva el transformador y a pequeña distancia del suelo; el otro polo va unido a la barra de hierro que se clava en el suelo. La superficie, que está por bajo de la red metálica, está sometida a la acción de los flujos eléctricos, para lo cual se la hace variar de distancia hasta encontrar la conveniente. El carro se desliza a lo largo del suelo que se desea sanear, y en esta forma va produciendo su efecto destructor.

Según los ensayos, no tan solo mata la langosta en todas sus formas vivientes, sino que también destruye los huevos de este insecto, que se hallan a una profundidad inferior a 9 centímetros.

Se ha ensayado también la destrucción de los insectos de los árboles con gran éxito. La disposición es la misma, sin más diferencia que en vez de red metálica se usan unas escobillas de hilos metálicos montadas sobre un mango aislador. Esta

escobilla se la coloca próxima a las ramas atacadas, sobre las que se producen las descargas mortíferas para los insectos que sobre ellas se albergan. Si el procedimiento es de positivos resultados, según se asegura, está de enhorabuena la arboricultura frutal, cuyo enemigo principal, mayor aún que las heladas, es el ataque de los insectos de todas clases. La operación no resultará muy costosa, puesto que no tiene más gasto que el de amortización del equipo y la gasolina, esto supuesto que no haya en sitio próximo una canalización eléctrica que pueda utilizarse para este objeto a las horas en que precisamente es menor el consumo de energía eléctrica para otros usos.

## Rectificación del Censo

La Gaceta publica el siguiente decreto:

«Artículo único. El art. 9.º del Real decreto de 21 de Febrero de 1910 quedará redactado del modo siguiente:

«Los jefes provinciales de Estadística, a medida que vayan recibiendo de las Juntas municipales las listas que no fueron objeto de reclamación, y de las provinciales las reclamaciones con las resoluciones acordadas por éstas o por las Audiencias en su caso, procederán a formar las listas definitivas de los electores, por Secciones, acomodándose a lo dispuesto en el art. 23 de la ley electoral y en la base 8.ª de las aprobadas por la Junta Central en 13 de Septiembre de 1907, y procurando que el número de electores sea aproximadamente igual en las Secciones de un mismo distrito.

A medida que estén terminadas las listas definitivas, el jefe de Estadística las enviará a la Junta provincial del Censo para que ésta a su vez las remita al presidente de la Diputación, con el fin de que sean publicadas en el Boletín Oficial, bajo la responsabilidad directa de dicho jefe en cuanto a la exactitud de las mismas.

Las últimas listas definitivas que hayan sido objeto de resoluciones de las Audiencias serán remitidas, para su impresión, por los jefes de Estadística a las Juntas provinciales el día 25 de Julio de cada año, a más tardar.»

## Información general

### De la Región

#### Zamora

**Muertos de frío.**—Dicen de Villalpando que los niños Angela y Agustín Suárez Garrido, de 12 y seis años, que salieron hace unos días del pueblo de Revellinos con objeto de implorar la caridad pública, han sido hallados muertos en el camino de dicho pueblo a San Esteban.

La autopsia ha demostrado que los infelices niños murieron de frío.

#### Castilla la Vieja

#### Burgos

**La desgracia de hoy.**—Esta tarde, próximamente a las cinco, ha ocurrido en el cuartel del regimiento de La Lealtad una terrible desgracia.

Después de terminada la instrucción teórica se hallaban los reclutas en el corredor alto.

Uno de ellos encontró un cartucho suelto de guerra, y creyendo que era de instrucción lo metió en el fusil, comenzando a bromear con otros compañeros, con tan mala suerte que se le disparó el arma, destruyendo el proyectil la cabeza al recluta Miguel Tamayo Padrones, el cual quedó muerto en el acto.

Según nuestras noticias, la misma bala hirió también en la cabeza a otro recluta, rompiendo luego un cristal de una vidriera.

En auxilio del infeliz Tamayo acudieron los jefes y compañeros, pero todos los auxilios resultaron inútiles, porque ya era cadáver.

Su inconsciente metador sufrió una impresión tremenda, pues además del compañerismo lo unía con la víctima una gran amistad.

#### Santander

**Restos de un buque.**—Al regresar ayer mañana al puerto el vapor pesquero «Eva», que patrona Manuel Alonso, se encontró a las ocho próximamente, a cuatro millas de Cabo Mayor, con los restos de la cubierta de un buque naufragado, recogiendo 52 tablones nuevos de diferentes dimensiones.

Vieron también un bote hecho pedazos y los cuarteles de las escotillas del barco y otros restos.

El «Eva» permaneció por aquellos alrededores desde las ocho a las doce de la mañana, y los restos recogidos los trajo al puerto, depositándolos en un almacén del propietario del pesquero a disposición de la Comandancia de Marina.

Se crea por la gente de mar que los restos encontrados pudieran ser los del buque «Carbones Asturianos», que se dice naufragó a la altura de Cabo Mayor, en el temporal que se desarrolló en el mes de Febrero.

#### Navarra

**Pamplona.**—Los días 10 y 11 del corriente mes, va a celebrarse en Pamplona Asamblea general de los Procuradores de la Región vasco-navarra, para discutir y aprobar las bases de un proyecto de Montepío Regional de la clase, que somete a la aprobación de esa asamblea el Colegio de Procuradores de San Sebastián, del cual ha partido la iniciativa.

El entusiasmo que con tal motivo reina en la clase de procuradores de las cuatro provincias hermanas es grandísimo, y los colegios de las capitales y de la mayoría de los Partidos Judiciales han designado ya las comisiones que han de acudir en representación de los mismos a la magna Asamblea.

#### Alava

**Vitoria.**—Ha sido identificado ya el cadáver encontrado en Vitoria, en la margen del río Zadorra, resultando ser, como se suponía, el del ganadero burgalés don Sandalio Martín.

El cadáver no presentaba lesión alguna, pero se cree que fue arrojado al río el señor Martín por una mano criminal, pues no se ha encontrado en las ropas del muerto las 2.600 pesetas que dicho señor llevaba.

#### Gulpuzcoa

#### San Sebastián

**Un suicidio.**—En el «Hotel Niza», donde se hospedaba, se suicidó ayer, disparándose un tiro en la sien derecha, con una Browning, el súbdito griego Alexi Schliissi, de 55 años de edad, el cual residía hace poco tiempo en esta ciudad.

Cuando una criada entró en el cuarto para servirle el desayuno lo encontró muerto.

Avisado el Juzgado ordenó que el cadáver fuese conducido al depósito del cementerio.

Dejó escrito que el reloj y la cadena se entregaran a la dueña del Hotel y lo demás a la criada.

#### Andalucía

#### Jerez

**Un cazador herido por un becerro.**—Varios aristócratas, y entre ellos el diputado a Cortes don Patricio Carvey, se hallaban de cacería en Jerez en una finca propiedad de don Manuel Guerrero. El señor Carvey se acercó a un becerro para acorcharlo y fué embestido y volterado,

## LA FUNERARIA

V. de Montiyuelo  
Fundada el año 1870  
Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.  
Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.  
Mayor Principal, 184 y 186  
PALENCIA

## Antonino González

ARMERO  
Expendedoría de exclusiva núm. 7

RELOJ DE GRAN PRECISION  
MARCIO ALONSO  
Agente en Palencia

**Casa**  
Se vende una en sitio céntrico de esta capital, con espaciosos locales en los que hay instalada una industria.  
Para tratar en la Notaría de D. Aniano Masa.

**Fotografías de primera Comunión**  
En la fotografía de LUIS R. ALONSO, D. Saneho 11 (hay ascensor) se ha recibido un bonito surtido en tajetería, propio para esta clase de trabajos.  
Retratos desde 3 pts. media docena.

Agencia y Centro de reclamaciones  
DIRIGIDO POR  
**ERASMO R. COLOMBRES**  
Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado  
Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.  
San Francisco, 18, 2.º, derecha

**Manuel Santa Cruz**  
PRACTICANTE  
en Cirujía menor y pedicura  
Extraña callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía.  
También se pasa á domicilio.  
MAYOR PRAL, 107.—PALENCIA

sufriendo la fractura de la rodilla izquierda.

Gallela

Vigo

Intento de suicidio.—Poco después de las seis de la tarde de ayer intentó poner fin a su vida, disparándose un tiro en el pecho, el súbdito alemán Willy Selwager Gotrges, de 22 años de edad y natural de Gostemunde (Bremen).

Willy pertenecía hasta hace poco a la tripulación del trasatlántico alemán Goeben, fondeado en la ensenada de Rande.

Hará unos dos meses fué detenido en unión de otros compañeros suyos por estar complicado en un robo de estafío, cometido a bordo del Goeben.

En la prisión estuvo cuarenta días. Cuando fué puesto en libertad, el capitán del Goeben se negó a admitirlo a bordo.

Desde entonces Willy Selwager, anduvo vagando por nuestras calles por no tener recursos para abandonar la población y marchar a Barcelona, y desde allí a su país, como se proponía.

Tenía por costumbre ir todos los días al monte del Castro, y sentarse junto a la murella del Castillo de San Sebastián, por la parte que da encima del paseo de Granada, y desde donde se domina casi toda la ciudad.

Allí fué donde intentó suicidarse. A las cuatro de la tarde fué visto en el indicado lugar, y a las seis y media lo encontraron tendido en tierra, empuñando en una mano el revólver, los transeúntes Francisco Méndez, Benito González y José da Silva, quienes avisaron a las autoridades.

Conducido el herido al Cuarto de Socorro, le practicaron la cura el médico señor Iglesias y el forense señor Ribó, apreciándole una herida penetrante en el pecho por el lado derecho.

Su estado fué calificado de grave, siendo conducido el súbdito alemán en un carruaje al Hospital Elduayen.

PARADJAS

Francisco!

Deja una viuda y siete huérfanos. Y no murió de muerte heroica en los campos de batalla, en los campos llamados del honor; ni siquiera murió de muerte bella, la del sabio en su laboratorio, la del rey a manos de un anarquista feroz; Francisco en Irún murió hace tres o cuatro días estúpido y feamente aplastado entre los topes de dos vagones de carga, dos vagones de ferrocarril.

Era empleado comisionista en una pequeña rueda, la más pequeña rueda del engranaje de los millones de ruedas que constituyen el gran reloj de los transportes mercantiles. Francisco cargaba y descargaba vagones, se escurría, ágil, por entre locomotoras, monstruos que vomitan el fuego y el humo y atruenan el espacio con su resoplido infernal. Sereno, tranquilo y confiado en sí mismo, Francisco no temía a los monstruos que son inofensivos para quien les sabe comprender y tratar. Pero, una distracción quizás, un instante de ensueño, de réverte (ensueños de padre, ensueños de esposo) bastó: un zarzapazo de la fieras, un retroceso imprevisto, prum, pum, purrum, y Francisco entre dos planchas de hierro quedó hecho una tortilla. ¡Un horror! ¡Pobre Francisco!

Diremos ¡pobre! Y casi nada más. Ciertamente no sólo progresan los medios de

transporte; también progresa el sentimiento de la humanidad y de solidaridad social. Ya hemos hecho una ley de accidentes del trabajo. La viuda y los hijos de Francisco cobrarán una pequeña cantidad. Algo es algo, algo es más que nada. Progresamos. A las víctimas del trabajo, que nos resistimos a creer heroico aunque lo es en realidad, les reconocemos un derecho a nuestra gratitud. Y aun se han dado casos, como el del ingeniero y del contraestre milagrosamente salvados, después de permanecer varios días enterrados en vida, en que su noble serenidad y sencilla conducta, mereció honoríficos premios. Hasta creo que se les concedió una hermosa cruz.

Pero ¿y los muertos, los muertos de aquella mina y ese Francisco muerto, no merecían también algo más que un puñado de pesetas concedidas por la ley a sus herederos? ¿Algo honorífico, un premio de honor?

Son los mártires del trabajo, los que riegan con su sangre y fertilizan los campos de vida de la humanidad. Esos mártires son la aristocracia del trabajo, son sus héroes humildes, son sus cruzados ingenuos. Y mueren por su fe.

¡Al hoyo! ¡Pobre Francisco y nada más! Sin embargo, trabajó por su patria y murió por su patria con tanta honra como el que más. Sin él la patria degeneraría, moriría; ni siquiera podría defenderse de un invasor audaz. Sin él, el mismo monstruo de fuego que le ha aplastado no se movería. Comercio, industria, progreso, civilización, ni un paso adelantaría sin Francisco...

¿Os parece bastante decir ¡pobre Francisco! y nada más?

MAX

La guerra europea

La vida en los submarinos

El comandante del submarino alemán «U 16», teniente del navío Claus Hansen, ha comunicado a un periodista americano interesantes detalles de la vida a bordo de los submarinos.

«Desde el bloqueo de Inglaterra, esta vida cesa de tal manera el sistema nervioso, que no todos pueden soportarla. Cuando estamos cerca del enemigo, o cuando las condiciones de la temperatura lo hacen necesario, nos sumergimos.

Primero cerramos todas las aberturas y aspiramos con las bombas el aire hasta cierta presión. Yo observo el barómetro durante unos minutos para ver si la presión baja o no. Cuando todo está bien a bordo, lo que significa que los compartimientos estancos están en regla, descendemos corriendo bajo la mar.

En el buque reina un silencio de muerte. El motor eléctrico funciona sin ruido, y el agua transmite bien el sonido, de tal modo, que no es raro oír la hélice de un buque que pase por encima o cerca de nosotros.

Nosotros gobernamos absolutamente el buque con ayuda de la carta o del compás de altura.

Cuando el aire se calienta se torna pobre y se mezcla con los olores a hulla de la máquina, la atmósfera se hace terrible. A los recién embarcados les entran unas ganas de dormir casi invencibles, y tienen que hacer grandes esfuerzos para no dormirse.

Yo he tenido hombres a bordo que no comían durante los tres primeros días después de embarcarse, porque no po-

dían tomarse tiempo para comer, quitándose del sueño.

El hecho de que en los submarinos no se marea uno, es un cuento.

Cuando nace mal tiempo ó estamos cerca del enemigo, permanecemos sumergidos tanto tiempo, que el aire se corrompe. Los tripulantes, excepto los de servicio, reciben orden de acostarse y no hacer nada, pues cada movimiento obliga a los pulmones a absorber oxígeno, y el oxígeno hay que economizarlo del mismo modo que el hombre que padece sed en un desierto hace por no absorberse su última gota de agua sino lo más tarde posible.

No puede encenderse fuego, porque el fuego quema oxígeno y el poder eléctrico de los acumuladores es demasiado precioso para disiparlo con fines culinarios.

No comemos más que fiambres. Y en estas condiciones me he pasado de pie ó sentado ocho horas con los ojos pegados al periscopio, hasta sentir que se me iba la cabeza.

Parte francés de la noche

París.—El parte oficial de la campaña facilitado por el Gobierno francés a la prensa dice como sigue:

«El tiempo sigue malo, a pesar de lo cual continúa la actividad entre el Mosa y el Mosela, en cuyo territorio mantenemos todos nuestros progresos.

Cerca de Paroy hemos tomado dos nuevas líneas de trincheras.

En Eparges en la noche del martes al miércoles, después de varios combates violentos que dieron los alemanes durante el día, hemos realizado un avance importante. El último ataque realizado por los alemanes, fue parado en seco por nuestro fuego.

En el bosque de Ailly también hemos rechazado varios combates del enemigo manteniendo todo el terreno conquistado. Hemos hecho bastantes prisioneros.

Entre los alemanes apresados ayer en Hartmannswellerkopf hay soldados de la Guardia Imperial llevados allí por los alemanes en vista del fracaso del 26 del presente mes.

Comunicado oficial alemán

Norddeich.—Un despacho de Berlín da cuenta de siguiente comunicado del Gran Cuartel general alemán:

«En vista de que los belgas con el fudo de su artillería de grueso calibre y de sus lanzabombas, habían reducido a ruinas la aldea de Driegrachten, los alemanes la evacuaron anoche.

En Argonne, fracasó un ataque de los franceses por el fuego de nuestras ametralladoras.

Al Nordeste de Verdún, los franceses en sus ataques, solo llegaron a las posiciones avanzadas alemanas.

Al Este y Noroeste de Verdún, los franceses iniciaron una serie de ataques que fueron todos rechazados por nuestras fuerzas.

Cerca de la altura de Combrés fueron aniquilados dos batallones franceses.

Cerca de Ailly, un contraataque alemán obligó a los franceses a retirarse a sus antiguas posiciones.

Tampoco han tenido mejor éxito los

ataques de los franceses cerca de Harlin gués.

Los franceses tienen numerosos muertos delante de sus posiciones, habiendo aumentado el número de cadáveres arrojados por ellos desde sus trincheras.

En la línea occidental del bosque de Le Patre, un batallón alemán rechazó con grandes pérdidas, numerosas fuerzas del 13 regimiento francés.

A pesar de la intensa nieve continúa la lucha desde ayer en Hartmannswillerkopf.»

Los Sobrinos del Capitán Grant

Esta sensacional y emocionante película, por la que el público ha demostrado desde hace algún tiempo, evidente interés por conocerla, ha sido contratada por la Empresa del Salón Novedades para proyectarla el próximo domingo.

Guía a la Empresa de Novedades no solo desee: el de que el público pueda admirar las más atrayentes novedades de la cinematografía, sin grandes dispendios pecuniarios, no obstante el elevado precio de estas películas, sacrificando más al éxito de un buen espectáculo que al negocio de Empresa.

Los Sobrinos del Capitán Grant

es una película que ha causado admiración en todos los públicos, tanto por su argumento, basado en la célebre novela del inmortal Julio Verne, como por la realidad de los cuadros que se proyectan en el lienzo.

Es, en fin, una hermosa película de 2400 metros, editada por la célebre manufactura Eclair, de París, que tantos triunfos ha conseguido con sus producciones.

De la Provincia

FRECHILLA

La fiesta del arbol

Después de la solemnidad y brillantes procesiones de Semana Santa, en el día de ayer se celebró en esta localidad la simpática y obligatoria Fiesta del Arbol. Aun cuando la tarde no era todo lo apacible que se deseaba, a las cuatro en punto, el disparo de cohetes y el alegre tañido de campanas, anunciaron el comienzo de la fiesta.

De la casa consistorial salieron autoridades y Ayuntamiento en pleno, procedidos de los niños que entonaban el hermoso himno del arbol, y seguidos de numerosísimo público, llegaron a la puerta de la iglesia, donde fueron bendecidas las plantas distribuyéndolas entre los niños, los cuales, una vez que colocaron su correspondiente tablilla indicadora de su nombre, marcado a fuego, las depositaron en las hoyas abiertas al efecto, no obstante una lluvia persistente y menuda, siendo auxiliados en la plantación

por varios obreros de la Corporación municipal.

Los primeros en plantar su arbol respectivo, fueron el señor Juez de primera instancia, y el señor Ecónomo de esta parroquia. Desde el lugar de la plantación tanto las autoridades como su séquito, se encaminaron hacia un edificio conocido con el nombre de Pósito, por ser de la propiedad de tal institución, cuyo edificio de enorme capacidad, fué suficiente para albergar cómodamente a la crecida concurrencia, estando además vistosamente adornado habiéndose colocado un dovel con el retrato de S. M., rodeado de una caprichosa guirnalda y una mesa con tapicés sobre un tablado, rodeada de asientos donde se acomodaron las autoridades, presidiendo el acto el digno señor Alcalde, el señor Ecónomo y el señor Juez de primera instancia.

Usaron de la palabra con gran elocuencia los siguientes señores: don Pablo López, Ecónomo de esta parroquia, don Mariano Guerra S. lado, Juez de 1.ª instancia, don Mariano Gaité, Registrador de la Propiedad, don Arturo Redondo, Diputado provincial, don Carlos Peña, Médico forense, don Matías Mier, maestro de instrucción primaria y los abogados don Arsenio Marcos Acero y don Teodoro García Crespo. Todos ellos ensalzaron la importancia de la simpática fiesta del Arbol considerándola como obra patriótica y de cultura, siendo muy aplaudidos, así como también lo fueron los niños Pedro Calvo Calonge y A. Sanz, que recitaron, muy bien por cierto, poesías alusivas al acto.

Por último se obsequió a todos los niños con paquetitos de dulces y mientras tuvo lugar la distribución cantaron el tan precioso como patriótico himno del Arbol. También fueron obsequiadas las Autoridades invitadas en el salón de actos de la casa consistorial, con un espléndido refresco y después de hacer nuevos votos por la prosperidad de la patria, se dió por terminado un acto tan solemne como simpático.

6 Abril 1915.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 8

La subida del carbón

El vecindario de Bilbao ha celebrado una reunión y acordó dirigir una instancia al gobierno, protestando de la arbitrariedad de los almaceneros ante la elevación del precio.

¿Anarquistas detenidos?

Afirmase que han sido detenidos siete individuos que vivían en una casa de la calle de Sevilla y que tenían por todo ajuar una maleta,

EL FALSO REMBRANDT

NOVELA ORIGINAL DE J. A. GEISSLER

TRADUCIDA DEL ALEMAN POR JOSE POLO BENITO

(De la «Biblioteca Patria»)

mo el señor Nilger, reprimiendo su cólera ante la amenazadora notificación, dijo como si nada ocurriese.

—De acuerdo, desde luego, mi querido amigo. Traigame al señor Henden, pues me alegrará presenciar cómo en estas circunstancias, de un Saulo, sabe hacer un San Pablo. Espero tranquilo en el hotel.

Ya más conforme, Nilger marchó con Jorge a ver al señor Zaeren, en cuya casa se reunían pintores, dilettanti y periodistas en un culto gabinete, en que bajo llave se guardaba el cuadro del nuevo Rembrandt.

Nilger era conocido del dueño de la casa y pasó inmediatamente. Jorge le seguía silencioso, pero su agitación estaba bien manifiesta en el semblante.

Lo observaban cuidadosamente y un pequeño y atrevido periodista se dirigió a él descaradamente, cuando se abrió la puerta

para dar paso a una gran caja cerrada. La agitación de Jorge se hizo entonces más visible. Echó una rápida mirada, y exclamó súbitamente con ese áspero tono de la verdad y como en doloroso son de queja:

—Es mi obra. Lo juro por mi vida. La he pintado por encargo del señor Kürbas y he recibido por cierto buena paga—¡dos mil quinientos marcos es mucho dinero!—Pero Dios le perdone, que de mi trabajo se haya valido para cometer una estafa... Y a sus ojos asomaron involuntarias unas lágrimas.

—Señor Henden—dijo Nilger seriamente y no sin amabilidad—piense usted en las consecuencias que puede tener su afirmación.

—Lo sé, pero no me importa. Ha cumplido mi deber. No soy político ni intelectual, y no tengo que disimular mi pensamiento.

—Pero la Comisión ha declarado auténtico el cuadro—observó Nilger.

—Más motivo para hablar claramente. Las comisiones se han equivocado más de cien veces, y aquí he leído que la resolución se ha tomado por cuatro votos contra tres.

Nilger puso una mano sobre el hombro de Jorge.

—Entonces—dijo—¿usted quiere luchar? Venga usted enseguida en casa del señor Wolmant.

—¡Desde luego; es indispensable—repli-

có Jorge, volviendo a mirar el cuadro como si en aquella mirada quisiera llevarse la impresión suprema. Y siguió con seguridad a Nilger, dejando a los presentes envueltos en asombro y más aún al señor Zaeren, que hondamente impresionado, tornó a guardar el cuadro.

Apenas habían salido los dos hombres, un periodista que oculto había escuchado la conversación, saltó desde una ventana a la calle y marchó disparado al telégrafo.

En el hotel esperaba Wolmant la llegada de los dos. A pesar de su firme creencia en la autenticidad del cuadro, no podía evitar una profunda agitación. Su fama de maestro en asuntos de arte, su autoridad estaban en juego, se veía censurado por un pintor a quien jamás él había considerado ni siquiera como una medianía. ¡Era bien ridículo todo aquello!

Pero la amargura de sus pensamientos escapaba un instante para volver de nuevo más turbadora. Quería, sobre tado, evitar cualquiera discusión pública en presencia de otros.

Tenía miedo al ver por tantas semanas impreso su nombre en todos los periódicos y expuesto a las censuras de todos, como en casos tales acontece.

Malo era ya que tres miembros de la comisión de autenticidad se hubiesen declarado contra ella, porque esta minoría podría aho-

ra sostener su opinión, que acaso toda la prensa apoyara luego... ¡Pero venir también este imbécil Henden con su estrambótica afirmación... eso era demasiado! ¡Tendría para el adversario una palabrita de muerte y asunto concluido!

Y el viejo Wolmant, veía ya sumergirse en su espíritu la historia del joven colega, al que su honroso é inefluente cargo anonadaría aprovechándose cualquiera ocasión. Y el respetable Director se revolvió airado en su asiento.

En semejantes pensamientos estaba absorto cuando se anunció la visita. Una sola mirada lo explicó todo, mirada que se le clavó como una espina.

—May bien, señor—dijo en desmayado tono.

—¿Qué trae de bueno?

A esta pregunta, cuya frivolidad era una ironía, nada contestó, y después de una silenciosa pausa, dijo Nilger decididamente:

—El asunto está muy serio, señor Wolmant. El señor Henden ha visto el cuadro y se confirma en su opinión.

Wolmant intentaba la última prueba; se revistió de toda solemnidad, y colocado delante de Jorge, mirándolo con orgullosa mirada, como si quisiera anonadarlo:

—Entonces—dijo—ustedes quieren asegurarme que yo, Baldemar Wolmant, estoy en un error y que el cuadro no es de Rembrandt?

# NOTICIAS

suponiéndose puedan ser unos peligreros anarquistas.

## Los clowns riñen

En el teatro circo de San Fernando, riñeron los clowns, «Tonino» y el esposo de la «Bella Furor», por efectos de disgustos de familia, resultando aquel con dos heridas punzantes en la tetilla y costado izquierdo y el marido de la «Furor» con una extensa herida en la región frontal, ingresando éste en la cárcel y pasando el otro al hospital.

## Las compras de maíz

El ministro de Hacienda ha celebrado una extensa conferencia con el Director general de Aguas, en la que únicamente trataron sobre las grandes compras de maíz que el gobierno se propone realizar.

# EN LA AUDIENCIA

Hoy continuó el juicio suspendido ayer, empezando con el informe del señor Teniente Fiscal, quien solicitó un veredicto de culpabilidad para el procesado en atención a las pruebas practicadas, teniendo además en cuenta la gravedad del delito, confesado por el propio Eleuterio que dice atentó contra la libertad de un ciudadano lo más precioso y sagrado después de la persona y honra.

Don Félix Salvador Zurita en su informe solicitó que el jurado declarase inculpable al procesado por que así procede en justicia según el resultado de las pruebas practicadas, y sin negar que el Eleuterio retrovo al perjudicado varios días en su casa, llamó la atención del jurado sobre el alcance de su intención al hacerlo así, sin el propósito de delinquir.

Hecho el resumen del juicio por el señor Presidente, se retiró el jurado a deliberar, volviendo a la Sala después de una hora y se leyó el siguiente veredicto.

1.º Eleuterio Ibañez Iglesias es culpable de haber logrado por medio de engaño, que fuera a su casa, sita en Calahorra de Boedo, el vecino de Páramo de Boedo, de 74 años de edad, Castor Abía Barón, el día 1.º de Marzo del año último, y de haberle encerrado en una habitación de la planta baja de aquélla, reteniéndole allí hasta el día 7 del mismo mes en que le dejó salir a la calle?—NO.

2.º Durante los primeros días de dicho encierro, sometió el Eleuterio al Castor a distintas torturas obligándole de ese modo a que el día cinco, ante tres testigos, se declarase autor de un robo con violencia en las personas, cometido el 7 de Junio de 1892, y por el que fue condenado el Eleuterio a diez años de presidio mayor?—SI

3.º Como consecuencia de tales torturas o malos tratos resultó el Castor con varias heridas, de las cuales, si hubiera estado asistido facultativamente desde un principio, habría curado dentro de los quince primeros días?—SI.

4.º El Castor Abía Barón tenía 74 años de edad el día 1.º de Marzo de 1914?—SI.

A petición del señor Fiscal y previa oposición de la defensa, la sala acordó someter la causa a la deliberación de nuevo jurado, declarándose terminado este juicio.

\*\*\*

Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa del Juzgado de esta Capital contra Antonio Pradilla Mancho.

Abogado: D. Severino Rodríguez, Procurador: D. Luis Gómez Casado.

## EL DIARIO PALENTINO

el periódico más antiguo y de mayor circulación de información de la Provincia y el preferido por los señores abonados Mayor prel. 71

## Reunión en Madrid

El próximo día 12 se reunirán en la corte los presidentes de todas las Federaciones agrícolas regionales, convocados por el señor duque de Bailén, que preside la Unión Agraria Española, organismo central integrado por aquéllos.

La reunión se celebra por iniciativa de la Federación agrícola de Castilla la Vieja y de la Catalano-Balear y tiene por objeto tratar de los proyectos económicos presentados por el actual Gobierno a las Cortes y acordar las bases de un programa mínimo de soluciones a los más urgentes problemas que interesan perentoriamente a la agricultura nacional.

De ellos, el primero será, sin duda alguna, la reforma de la Junta de Aranceles y Valoraciones, prometida solemnemente, y no realizada, por el actual ministro de Hacienda.

Para las siete de esta tarde han sido convocados por el señor Gobernador civil los señores Ingenieros, Arquitectos y jefes de Hacienda, al objeto de constituir la junta para la construcción de edificios dependientes del Ministerio de Fomento.

Mañana se reunirá, en segunda convocatoria, el Excmo. Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria, por no haberlo podido verificar ayer.

En el pueblo de Cillamayor se gún comunica la guardia civil, ha sido agredida la anciana de 62 años Martina Merino Gómez, resultando con varias heridas en la cabeza y contusiones en el cuerpo, que la produjo su convecina Amalia Roldán, quien manifestó haber sido la agresora su hija Carmen, de 10 años de edad.

El hecho ha sido puesto a disposición del señor Juez municipal de Barruelo de Santullán, así como las agresoras.

## Peluquería «La Higiénica»

Con este título quedó ayer abierta al público en el local de la casa número 107 de la calle Mayor principal, la peluquería que durante tantos años tuvo establecida en la calle del conde de Garay, nuestro querido amigo el practicante de la beneficencia municipal don Manuel Santa Cruz.

Este tuvo ayer la atención de invitarnos a visitar la nueva instalación y al hacerlo anoche quedamos agradablemente impresionados de las inmejorables condiciones que reune de confort, elegancia, dentro de una severa sencillez, con lo que el señor Santa Cruz ha demostrado su buen gusto.

«La Higiénica» es el título de esta peluquería y en efecto puede ostentarlo con justicia, pues el salón cuenta con lavabos de agua corriente, duchas de cara y cabeza y como gran novedad y únicos en Palencia, unos sillones camas de bronce esmaltado, marca Koken, traídos de los Estados Unidos, que son la última invención de esta clase de aparatos, cuyos movimientos giratorios se hacen en todos los sentidos por medio del aire comprimido.

Las vitrinas de servicio y aseo son individuales, el pavimento está cubierto de linoleum y las paredes decoradas con espejos largos y estrechos que dan mayor elegancia al salón, en el que predominan los tonos claros.

Felicitemos al señor Santa Cruz por el gusto con que ha llevado a cabo la instalación y deseamos que vea recompensados los sacrificios que se ha impuesto al dotar a Palencia de una peluquería con tan modernos aparatos, ya que, como nos decía anoche, no han sufrido alteración los precios de los servicios.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana un libramiento a favor de don Eduardo Calderón, importante 220 pesetas.

En el «Boletín Oficial» se publicará un estado comprensivo de las defunciones por causas, sexos y edades que han ocurrido en esta capital durante el mes de Marzo último, y que asciende al número de 62, de éstas 27 varones y 35 hembras.

Por la guardia civil de Torquemada, han sido denunciados ante el juez municipal de dicha villa, varios vecinos, por haberles sorprendido jugando a los prohibidos en una de las calles de dicha población.

El alcalde de esta capital remite al Gobierno civil, para su inserción en el «Boletín Oficial» de la provincia, el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal, en las sesiones celebradas durante el mes de febrero pasado.

Han sido denunciados al juez municipal de Ampudia, los vecinos Miguel Ochoa Fuentes y Luis Paredes García, por haberles sorprendido en la Guardia civil del mismo, conduciendo en una caballería cada uno, una carga de leña de roble, que habían cortado en el monte Torozos, propiedad de la Hacienda.

## REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Emilio Epifanio Zamora Moratinos, hijo de Emilio y de María, Marqués de Albaida, 3.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido medicamento «Elixir Callot», cuya lectura recomendamos eficientemente a nuestros lectores por ser de interés a las familias y a todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general, siendo también muy útil en las convalecencias. Se vende en las principales farmacias y droguerías y en Palencia en casa de los señores Natalio de Fuentes, Aspúr é hijo, Mayor principal, 114 y 118.

## Grand Hotel

(Frente al Casino)

## PALENCIA

Por enfermedad de su dueño se traspasa este muy acreditado Hotel.

## Academia de corte y confección

de ropa blanca, se hace equipos y toda clase de prendas, tan bien como en las mejores casas de España y el extranjero.

Directora: Encarnación G. Llorente

CALLE NUEVA, 14

# Hotel y Restaurant Samaria

PALENCIA

Habitaciones para huéspedes fijos, hospedaje completo, 125 pesetas al mes.

## A las Señoras

ENCARNACION SAIZ NOVEDADES

Tengo el gusto de anunciarlas mi próxima visita a esa plaza, con la extensa colección de novedades para la presente temporada hospedándome en el Central Hotel Continental, los días 9 y 10.

## Drog. Alvarado y Alvarez Oculistas

Consulta diaria de 11 a 1, Barriocano, 9

## MERCADOS

Palencia, 7.—El día de ayer fué un día tristón, frío y muy despacible y puede calificarse de malo, mereciendo aun peor calificativo, si a esto se añade que el termómetro marcó una temperatura máxima en el centro del día de 10 centígrados y el viento revuelto, frío y molesto que en gran parte del día reinó. Más bien que de Abril fué un día de Enero.

Hoy se presenta más despejado y templado, luciendo el sol desde los primeros momentos, pero hace algo de viento molesto y desagradable.

Los precios hoy a 59 reales la fanega de trigo, centeno a 45, cebada a 26 y avena a 21.

Valladolid, 6.—Tampoco se nota hoy variación alguna en el mercado triguero, sosteniéndose los precios en la mayoría de los mercados. La demanda es escasa y la oferta poco abundante. No se han hecho operaciones.

Las entradas verificadas hoy por el Canal han sido de 100 fanegas cotizándose a 59 25 y por el Arco 100 fanegas que se pagaron a 60.

Hoy ofrece la plaza a 61 50; Medina y Arévalo a 62; Cantalpiodra y Nava del Rey a 61; Peñafiel a 61 y Rioseco a 60 50.

La plaza ofrece centeno a 48; Peñafiel a 46 y Roa a 45 50.

En el detail lo poco que llega se paga a 47 en Arco y 45 en el Canal.

De varias procedencias se ofrece cebada a 28.

A 21 50 se ofrece avena, sin compradores, de varias procedencias.

Se ha expedido un vagón para San Sebastián con 10.000 kilos.

Arévalo, 7.—El campo mejorando; los labradores ocupados en la siembra de garbanzos. Al mercado último entraron 600 fanegas trigo pagándose a 59 y 60. En partidas se hizo operación sobre 800 fanegas.

Tendencia firme. Centeno a 44; cebada a 29; algarrobas a 36; se hizo operación de un vagón.

Garbanzos duros de siembra hubo 300 fanegas desde 110 a 160 reales fanega. Se expidieron 14 vagones trigo para Andalucía y 10 a Valladolid.

Barcelona, 7.—Se ha vendido trigo de San Estéban a 60.

Llegaron 12 vagones trigo, 1 harina, 2 avena, 3 cebada y 2 muelas.

## Boletín Religioso

Viernes.—Santos Marcelo, Hugón y Prócoro y Santa Casilda.

Administrará el Ilmo. Sr. Obispo el Sacramento de la Confirmación a las diez de la mañana, en la Parroquia de Allen de el Río.

## Ultimas noticias

(POR TELEFONO)

Madrid 8

### La jura de la bandera

Esta mañana se ha celebrado con la solemnidad acostumbrada la jura de la bandera por los nuevos reclutas.

Al patriótico acto asistieron los reyes, el Gobierno, las autoridades y un enorme gentío.

El desfile resultó brillantísimo.

Don Alfonso montaba el mismo caballo que llevaba hace dos años cuando el atentado de Sánchez Alegret.

Los reyes fueron aclamados durante el trayecto.

Las calles del tránsito invadidas de público.

No se registró ningún incidente.

Al acto de la jura de hoy han concurrido 40.000 hombres.

Es probable que el próximo año tenga lugar este acto en el Retiro.

### Consejo

Nos ha dicho el señor Dato que el lunes se celebrará consejo en Pa-

lacio, por no haberse celebrado hoy ha causa de asistir don Alfonso a la jura.

## Protesta contra una Real orden

El señor Dato ha recibido varios telegramas de Zaragoza, en los que se protesta de lo injusta que es la Real orden dictada sobre la exportación de forraje.

## Date felleitado

Los navieros del Mediterráneo han telegrafiado al Presidente del Consejo felicitándole por las disposiciones dictadas sobre la ley de aranceles.

## Inauguración de un Congreso

El próximo día 22 se celebrará la inauguración del Congreso de doctores españoles.

El acto será presidido por el Rey.

Los señores Bergamín y Alcalá Zamora están encargados de los discursos inaugurales.

## De la guerra europea

Dicen de Roma que se ha recibido un telegrama del gran cuartel general alemán notificando que el submarino «U 29» no ha vuelto a ser visto desde su última salida, creyéndose, como se ha dicho, que se hundió el día 26 último con toda la tripulación.

De París dicen que los aviones hicieron hasta 43 reconocimientos sobre las trincheras del enemigo, de los cuales obtuvieron también algunas fotografías.

En Alsacia una escuadrilla de aeroplanos ha arrojado bombas sobre las tropas enemigas.

En Voevre varios aviones bombardearon los cobertizos de los talleres donde se construyen los aeroplanos.

También ha sido bombardeada una estación belga.

En Saint Etienne han arrojado los zeppelins alemanes gran lluvia de proyectiles.

Los aviones franceses se dirigieron a dicha población persiguiendo a los alemanes, cayendo herido uno de estos pilotos por los disparos hechos por aquéllos.

Los demás aviadores huyeron.

De Roma, con referencia a despachos de Viena, dicen que en el último combate en el frente de los Cárpatos además del considerable número de prisioneros hay que agregar que se apoderaron de 970 rusos, 4 cañones y mucho material de guerra.

Al Suroeste de la Galitzia es violentísimo el duelo de la artillería en algunos sitios.

De Berlín comunican que el general Hindenburg abandonará el frente oriental para dirigirse al occidental con el fin de tomar la ofensiva contra Francia, a la que se asegura imprimirá gran actividad.

Con ese motivo, dicho general dejará el mando de los ejércitos austro-húngaros, a cuyo frente se cree será puesto el general Eichorn.

## Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una

S. Francisco, 15, 2.ª, doveccha PALENCIA

## Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos Provinciales de Beneficencia Mayor Prel. 192.—Consulta de 12 a 4. RAYOS X.—OPERACIONES DE CIRUGIA.—ENFERMEDADES DE LA MUJER.—LABORATORIO MICROGRAFICO.—VACUNAS, TUBERCULINAS Y SUEROS.—ELECTROTERRAPIA MODERNA.—CURAS DE RADIUM.

ALBARRACIN 1914

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —  
 — Carpintería de armar —  
 — Muebles.— Altares —

Herrería artística  
 — Rejas, balcones, balaustrados —  
 Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## LABRADORES

Hemos recibido una partida de mulas extranjeras superiores.

Compro también mulas y machos de 5 á 12 años, de dos dedos sobre la marca en adelante siendo gordas y sanas.

**Antonio Rigüero**

Avenida Republica Argentina núm. 6

PALENCIA

## ALONSO HIJOS

Única casa que en esta en Palencia con completos talleres de

**Imprenta, Litografía, Encuadernación,**

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

## LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

51 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154

## Labradores: Gran ocasión

Por imposibilidad material para poder explotarlos, se arriendan los magníficos cotos Villa-Paz y Villa-Carmen de 65 y 25 hectáreas próximamente de cabida aproximada. Son de regadío, bañadas por la acequia del canal del Duero, emplazadas en las afueras de Valladolid á un kilómetro y á doscientos metros respectivamente de la parada del tranvía de la Rubia ó sea á 10 minutos de la Plaza Mayor de Valladolid y á dos kilómetros de la fábrica de azúcar. Tiene magníficas casas para los arrendatarios y otras para los obreros. Se arrendarán en muy buenas condiciones siempre que los arrendatarios sean inteligentes en el cultivo intensivo y tengan absoluta garantía.

Se vende la cosecha de dichas fincas (2.000 cántaros próximamente) de rico vino clarete de mesa, pues tienen algo de viñedo.

También se vende locomóvil inglesa de alta y baja presión, 12 caballos. Para más informes, dirigirse al propietario Norberto Adulce, del comercio de Valladolid.

### Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral, la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse á D. Sotero Simón, calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 9.

### Se arrienda

la posesión del camino de la Carabajala que fué de D. Brulio de Lomas, un jardín en la Orilla del Rio, al lado de la Fábrica de yego del Sr. Fón, y un piso principal en la calle Mayor, n.º 105; para tratar Menéndez Pelayo, 25, pral., izquierda.

### Se vende

Un coche Berlina en buen estado, con dos caballos empelados, y guarniciones para tronco, y limonera, se cede en inmejorables condiciones. Razón: Mayor principal, n.º 125 pral.

### LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor

Calefacción á vapor

### Se venden

de ocasión, dos miradores en muy buen estado y baratos. Informará Manuel Polo, Mayor pral., 91.

## FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

## Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERÍA

## ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

## Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

## GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Pasa - (VALLADOLID)

Importadores y únicas depositarias en Castilla de los aceites Shell y Esso

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas

## Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

### LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carrajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.º 2.º y 8.º	Gijón	Madrid	00:09	00:12	
	1.º 2.º y 8.º	Santander	Madrid	00:18	00:20	
" "	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
	1.º 2.º y 8.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
" "	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Santander	1:28	1:35	
	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Gijón	1:59	2:09	
Mercancías	2.º y 8.º	Palencia	León	" "	2:28	
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Madrid é Irún	" "	3:55	
Mixto Regular	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Coruña y Gijón	8:42	8:51	
Mixto	1.º 2.º y 8.º	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.º y 8.º	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.º 2.º y 8.º	León	Madrid	13:05	13:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Venta de Baños	14:39	14:59	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	15:08	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.º 2.º	Santander	Madrid	15:04	15:08	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Palencia	Venta de Baños	15:22	15:21	
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.º 2.º y 8.º	Venta de Baños	Barruelo	15:37	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:03	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37	21:03	
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	

### LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carrajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.º y 2.º	Villada-Villalón	Palencia	8:20	9:40
1	regular	1.º y 2.º	Palencia	Villalón-Biosaco-Villada		18:20
2	de cretencia	1.º y 2.º	Palencia	Villalón		
3	regular	1.º y 2.º	Biosaco-Villada-Villalón	Palencia	18:42	